

# “循環器病”という社会課題に挑む

佐藤 信也 氏  
戸田中央総合病院 院長



さとう・しんや  
東京医科大学卒。医学博士。日本循環器学会専門医。日本内科学会認定医、総合内科専門医。戸田リハビリテーション病院院長などを経て2021年4月から戸田中央総合病院院長。



明治安田 執行役員 埼玉本部長  
瀧野瀬 雅夫 氏

たきのせ・まさお  
早稲田大学商学部卒。1990年4月入社。山口支社長、営業人事部長、神戸支社長などを経て、2024年4月から執行役員埼玉本部長。

## リスク、認知度低く

脳梗塞、心筋梗塞などの循環器病はある日突然発症し、半身まひや言語障害といった深刻な後遺症が残ることや、突然死も引き起こす怖い病気だが、リスクはあまり知られていない。患者数はがんの1・4倍、死因もがんに次ぐ2位という循環器病は国民病であり、社会課題と言える。その克服に取り組む明治安田の瀧野瀬雅夫執行役員埼玉本部長と、戸田中央メディカルケアグループ(TMG)の基幹病院である戸田中央総合病院院长で循環器専門医の佐藤信也医師に、予防の大切さや日々の備えについて語っていただいた。

(聞き手・高山辰保クロスマディア局次長、文中敬称略)

からもしっかりとお伝えし、防止する必要があります。一方、循環器病は生活習慣の乱れが原因であるケースが多く、生活習慣を変えることで予防できる傾向が強い。国際的な取り組みにすることで社会課題の解決に結びつけよう取り組みを始めました。今年1月には専用の商品も発売しています。

—明治安田は地域社会の役割を超えて、生きています。

—生命保険会社の役割も変わっています。

—明治安田生命「明治安田生命」から生みを取って「明治安田」にしま

# 患者数、がんの1・4倍

取り組みも広げています。保険会社は、病気になつた時にサービスを提供するのが主眼でしたが、それを大事にしながら健康な段階②未病の段階③発症した段階④予後の4段階でサービス、保障を提供できるようにしました。クリティカルアラート、QO

し応援プログラムの第1弾として進めています。

—予防のため日々の生活で気をつけるべきことは。

佐藤 血中コレステロールが発症に直結するか、保障を

が発症に直結するかは難しく問題ですが、血管変形の進行は糖尿病と密接しています。糖尿病になると倍の早さで血管が老化するので生活習慣のコントロールが一番。本人は「生活習慣がいい」と分かってるんですけど、でも病院で助言を受けても改善できない。これが問題だし続けなければいけません。続けるにはどうするか。明治安田さんの力を借りるのがいいと思いますね(笑)。

—QOL応援プログラムで

## 緊急時家族連絡カード

### 適切な処置、素早く仲介

脳梗塞や脳卒中、心臓病などで外出先で意識を失って倒れ、救急搬送されると緊急処置や手術が必要になる。本人の意思確認ができないと病院は家族に連絡を取らなければならない。所持品から連絡先を探すが、例えば運転免許証では連絡先は分からない。そんなとき、役に立つのが「緊急時家族連絡カード」だ。

利用方法は専用の赤いカードを財布などに入れて持ち歩くだけ。1分1秒を争う緊急時に病院から家族への連絡を迅速に仲介し、適切な処置につなげる。緊急連絡先などの個人情報はID番号で管理され、漏えいの心配もない。

明治安田の「循環器病 対策Pro」など対象商品の加入者は無料で利用できる。



—明治安田は新商品「循環器病対策Pro」を発売しました。概要と目的、生命保険会社の役割について。

—明治安田は新商品「循環器病対策Pro」を発売しました。概要と目的、生命保険会社の役割について。

—明治安田は新商品「循環器病対策Pro」を発売しました。概要と目的、生命保険会社の役割について。

—明治安田は新商品「循環器病対策Pro」を発売しました。概要と目的、生命保険会社の役割について。

—明治安田は新商品「循環器病対策Pro」を発売しました。概要と目的、生命保険会社の役割について。